

Bulletin d'Information

Revue trimestriel d'information et de communication sur nos activités Mars 2019 Siège à N'Djamena/Sabangali Rue 2.175 Porte 14/ Tel : 22514979/E-mail : info@ades-international.org

EDITORIAL: RETOUR IMMINENT A NOS MISSIONS PREMIERES

Chers lecteurs et partenaires à différents niveaux, l'Agence de Développement Economique et Social s'est dotée en son temps d'un plan stratégique pour la période 2014-2018 qui lui a permis de se positionner dans l'arène des politiques, stratégies et opérations de développement et d'urgence. Ce plan a été réadapté au contexte actuel avec une mention spéciale portée sur les projets de développement.



Le contenu de ce premier numéro de l'année 2019 est consacré en grande partie aux conclusions de notre atelier de planification stratégique 2019-2023 tenue du 20 au 22 Février 2019 à N'Djamena.

ous avions voulu une fois de plus à travers ces assises, refaire un diagnostic complet aux fins de nous rassurer que nous évoluons vers le bon chemin.

La planification stratégique 2019-2023 nous impose des obligations en termes d'objectifs à atteindre dans les cinq années avenir. Tenant compte des observations et orientations du Conseil d'Administration et des personnes ressources à cet atelier de cadrage, nous-nous sommes engagé responsabilité dans les projets développement. L'avenir de nos populations c'est dans le développement et il est impératif pour notre organisation de revenir à ses missions premières tout en tenant compte des actions humanitaires.

Les conclusions de l'atelier nous servent désormais d'une feuille de route devant nous guider dans la mise en œuvre opérationnelle des points d'attention issus de cet atelier.

De manière générale il est question pour notre modeste organisation de développer l'approche de participation communautaire à visée résilience et développement, d'éviter la duplication dans les activités et asseoir une planification opérationnelle annuelle sur la base du document stratégique 2019-2023.

Il s'agit entre autres en ce qui concerne nos engagements de traduire notre vision en plan d'actions respectant les orientations politiques nationales, régionales et internationales en matière de développement durable.

Nous utiliserons nos outils d'organisation et de gestion qui ont fait leurs preuves tout en prenant en compte les autres normes admises et partagées notamment le code de conduite humanitaire, la norme de gestion durable des terres, la norme de gestion axée sur les résultats ainsi que les normes humanitaires fondamentales de qualité et de redevabilité.

Il est aussi question de nous informer, nous former et organiser une communication fluide interne de façon à perpétuer l'efficacité et l'efficience des actions. Nous allons renforcer les compétences du personnel en rapport avec les actions d'urgence, de réhabilitation et du développement.

Nous poursuivrons l'appui aux espaces de concertations et d'échanges internes et externes et appuyer selon nos moyens les organisations partenaires œuvrant pour le même but. Nous allons surtout maintenir des liens privilégiés avec les partenaires institutionnels collaborant avec nous, tout en nous ouvrant sur des nouvelles perspectives complémentaires.

Bonne lecture!

ABDEL HAKIM TAHIR Directeur Général

LES FEMMES REFUGIEES URBAINES CELEBRENT LA SEMAINE DE LA FEMME

Dans le cadre du projet *Protection dans l'attente des solutions des réfugiés urbains et demandeurs d'asile installés à Ndjamena et ses alentours*, les femmes refugiées de différentes nationalités ont célébré la SENAFET/JIF 2019 à N'Djamena.



lles sont plus d'une quarantaine de femmes réfugiées à être associer la célébration de la SENAFET/JIF 2019 notamment au défilé à la place de la nation. Des visité à domiciles de cinq ménages des réfugiés ont été effectuées à cette occasion. Un appui conséquent pour la participation d'une vingtaine de femmes réfugiées aux expositions-ventes à la Maison de la Femme a également été apporté. ADES a facilité leur participation à la conférence-débat portant sur le renforcement de capacités des femmes et leur participation au processus de développement à la maison de la femme en prenant en charge leur transport

La 29eme édition de la semaine nationale de la femme est placée sous le thème : « L'égalité pour ligne des pensées, des constructions d'intelligences des changements par l'innovation ». Ce thème évocateur explique davantage que les femmes doivent focaliser sur le changement de manière intelligente et à construire une nation pleine d'innovation au même titre que les hommes.



CONSTRUCTION DU CENTRE DE SANTE DE GADO: UNE BOUFFEE D'OXYGENE POUR LES REFUGIES CENTRAFRICAINS ET LA POPULATION LOCALE

En réponse aux besoins en matière de santé dans le cadre de la réponse d'urgence aux réfugiés centrafricains du camp de Gado au Cameroun, un centre de santé est construit pour pallier à la faible couverture sanitaire dû à l'insuffisance d'infrastructures de soins et de santé dans la localité.

'est un bâtiment comprenant des salles de consultations, des salles d'hospitalisation, une unité de nutrition, un hangar servant d'espace d'accueil, un bloc de latrines et douches. Financé par le Haut-Commissariat des nations unies pour les réfugiés et réalisé par notre organisation, ce centre de santé profitera aux réfugiés centrafricains de GADO et la communauté locale.



Vue partielle du bâtiment principal du Centre de santé



Unité de nutrition du centre de santé



Bloc de latrine et douches

CELEBRATION EN COULEUR DE LA JOURNEE MONDIALE DE L'EAU A BORGOP

ADES à l'instar des autres partenaires opérationnels au Cameroun a célébré avec faste la Journée Mondiale de l'Eau édition 2019 dans les sept sites le 22 mars dernier.

ans le cadre de la célébration de cette Journée, l'UNHCR et la Délégation régionale de l'Eau et de l'Energie de l'Adamaoua ont porté leur choix sur le Site des Réfugiés de Borgop pour célébrer officiellement cette Journée. ADES en sa qualité de partenaire de mise en œuvre des activités wash dans le cadre du Projet de protection et solutions mixtes en faveur des réfugiés centrafricains dans les

régions de l'Est, de l'Adamaoua et du Nord a réalisé une série d'activités de sensibilisation à l'occasion de cette célébration.

Placée sous le thème L'accès à l'eau potable, un droit humain fondamentale, plusieurs activités ont marqué cette célébration. Il s'agit du lancement officiel à la chefferie traditionnelle du village Borgop à travers des sensibilisations sur l'hygiène de l'eau. S'en suivra une sensibilisation de masse sur l'importance de consommer de l'eau et de bien entretenir les points d'eau. Des



sensibilisations à l'école publique de Borgop et l'assainissement du site des réfugiés en particulier l'aire réservée à la célébration de la journée mondiale de l'eau et les différents points d'eau du site. Des séries de Jeux-questions/réponses en étroite relation avec le thème de l'année ont été animés.

Cette célébration a été une réussite grâce à une forte implication de notre équipe wash, nos agents communautaires wash et les comités de gestion des points d'eau des différents sites.













ACTUALITES: LES POINTS D'ATTENTION DE NOTRE PLANIFICATION STRATEGIQUE 2019-2023

L'Agence de développement économique et social (ADES) a organisé du 20 au 22 février 2019 à N'Djamena un atelier d'orientation et d'élaboration de son plan stratégique 2019-2023. L'ouverture des travaux est présidée par le Ministre de l'Economie et de la Planification du développement, Issa Doubragne.



Le Ministre de l'économie et de la planification du développement au (centre) ouvrant les travaux de l'atelier

près 26 ans d'expérience sur le terrain dans les domaines de développement, de l'urgence, de la réhabilitation, de la prévention des conflits et culture de la paix par la solidarité, nous entendons mettre à nouveau pour la période 2019-2023, nos expériences pour la concrétisation des politiques nationales, régionales et internationales en matière de développement durable au Tchad, en République Démocratique du Congo, au Cameroun, Mali et au Niger.

Il s'agit, tout en respectant notre orientation stratégique et prenant en compte les opportunités et contraintes liées aux questions de développement, d'urgence et de réhabilitation, de participer à la mise en œuvre des Plans Nationaux de Développement-Pays et des Objectifs de Développement Durable et partant, apporter notre contribution aux objectifs des cinq pays ainsi qu'aux objectifs de développement durable conduisant à ceux de l'Union africaine à l'horizon 2063.

Tout en maintenant nos engagements avec nos partenaires traditionnels, nous enclencherons aussi

Par rapport aux enjeux d'urgence et de réhabilitation

un processus d'élargissement du cercle de notre partenariat en interne et en externe. C'est toute la raison ayant conduit à l'organisation de l'atelier d'orientation et de planification stratégique les 20, 21 et 22 Février 2019 à N'Djamena.

L'objectif de cet atelier faut-il le rappeler est de procéder à une réadaptation du plan stratégique antérieur en tenant compte des leçons tirées, de son évolution dans le domaine de l'humanitaire et assurer l'accroissement plus important de la dimension développement

de l'organisation.

Les objectifs visés pour les cinq années à venir

Par rapport aux enjeux de paix et de solidarité Cultiver l'unité dans la diversité en créant la synergie entre tous les acteurs impliqués dans les secteurs d'activités de l'ADES. Cet objectif stratégique se décline en objectifs opérationnels comme suit: Promouvoir les initiatives de Résoudre Prévention: les conflits intercommunautaires et les conflits éleveurs agriculteurs; Contribuer à l'élaboration et à la mise en œuvre des plans de développement locaux et des conventions locales de gestion concertée des ressources; Encourager la solidarité locale, régionale, nationale et internationale à travers la recherche des financements pour la réalisation des structures de base au profit des populations hôtes et des réfugiés ; renforcer les capacités des comités paritaires entre refugiés et autochtones pour promouvoir la paix, la solidarité et le partage des ressources du terroir; préparer les conditions favorables à l'insertion des réfugiés dans les pays d'accueil ou leur retour dans leurs pays d'origine.

Elaborer et mettre en œuvre un Plan de contingence facilitant la mobilisation et la gestion des ressources en matière d'urgence ; Développer les activités permettant de réduire le taux de dépendance des bénéficiaires et assurer leur relèvement économique et social.

Par rapport aux enjeux de développement

Appuyer les bénéficiaires dans l'élaboration et la mise en œuvre de leur projet de développement socioéconomique et socioculturel dans le respect de l'environnement; Renforcer les capacités techniques et organisationnelles des populations afin de les rendre plus dynamiques et, de façon à s'approprier durablement les acquis ; Consolider le dispositif de gouvernance de l'ADES et des organisations locales; Définir une politique d'autofinancement; Rechercher des financements auprès de grandes institutions nationales et internationales, sur la base des principes de la Déclaration de Paris 2005 et de l'Agenda Accra 2008 ; Établir un plan de formation et un plan de gestion des carrières des agents; Établir un plan de communication interne et externe garantissant la visibilité de l'ADES et la culture de confiance avec partenaires: Promouvoir l'approche ses participative et de genre au sein des organisations locales; Spécialiser le personnel de l'ADES en équipe Urgence, Réhabilitation, Développement.

Dans la perspective de préparer le retour des réfugiés

Nous procéderons à la collecte des informations stratégiques dans les pays de retour pour faciliter notre positionnement. Un état des lieux des besoins et aspirations des réfugiés quant à leur devenir après le retour sera également fait et enfin nous évaluerons notre capacité pour mieux accompagner les retours volontaires.

Pour la mobilisation et la gestion des ressources en faveur du plan stratégique 2019-2023

ADES entend **c**onsolider les relations de confiance avec les partenaires traditionnels ; Insister sur la visibilité par publication sur site internet (audit, rapport d'activités, etc.) ; Négocier avec l'Etat notre alignement sur les plans d'actions et le budget pays. Nous entendons établir des nouveaux partenariats avec des bailleurs identifiés dans les cinq continents et faire en sorte que chaque budget destiné aux questions d'urgence soit associé à la réhabilitation et développement avec une clé de répartition qui respecte les principes d'efficience et d'efficacité. En fin nous participerons au plaidoyer pour la co-mobilisation des ressources aux côtés des partenaires.





Quelques images de l'atelier de planification stratégique





AGENDA : AUDIENCE ACCORDEE AUX MEMBRES DE LA LIGUE TCHADIENNE DE LUTTE CONTRE LE CANCER

e Directeur Général a reçu le 28
Février 2019 à son bureau, les
membres de la Ligue Tchadienne de
Lutte contre le Cancer conduite par la
Vice-Présidente Zara Brahim. La
rencontre a porté sur une éventuelle
possibilité de partenariat avec notre
organisation. Le Directeur Général a salué
l'initiative de la ligue et a rassuré ses
membres de la disponibilité de son
organisation à travailler en partenariat.

La Ligue a pour mission de lutter contre le cancer dans toute sa dimension. Elle est composée de deux organes notamment la direction exécutive et le comité scientifique.



Les membres de la Ligue et le Directeur Général au terme de la rencontre Ph : © ADES/Rhovys

NECROLOGIE: KOULADOUM VIVIANE A TIRE SA REVERENCE

ecrutée en Février 2013 en qualité de technicienne de la promotion d'hygiène et assainissement au camp des réfugiés de Djabal à Goz-Beida, Feu Kouladoum Viviane est décédée le 05 Février 2019 de suite d'accident de circulation alors qu'elle se rendait au Soudan pour son contrôle de santé. Kouladoum Vivianne a été promu en janvier 2015 au poste de Superviseur WASH poste qu'elle occupa



jusqu'à la fin de sa vie. Elle aimait le travail bien fait, acceptait de corriger ses erreurs et sa plus grande qualité était son savoir-vivre. Elle était appréciée de ses collègues et de tous les réfugiés soudanais des camps de Djabal, Gozamir et du site de Kerfi avec lesquels elle travaillait. Kouladoum Viviane a reçu les derniers hommages et inhumée le vendredi 8 Février 2019 à N'Djamena.

Paix à son âme!



Responsable de publication : Abdel Hakim Tahir Coordinateur de rédaction : Rhovys Mardochée

Comité de Rédaction
Moussa M. Terap
Djeguetim Mafoi
Maria-Souad
Allahndem N. Ketong
Abdel Hakim Tahir
Rhovys Mardochée

